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unser Jahresrückblick 2023: Informieren – beteiligen – gestalten!

Unser Jahr haben wir mit einem konstruktiven Treffen in der Guten  
Stube Geestemünde begonnen. Hier hat sich der Arbeitskreis Klima 
unter Leitung von Christian Neuhäuser zusammengesetzt und Fragen 
zusammengestellt in Vorbereitung auf die Stadtteilkonferenz im Februar 
unter dem Motto „Klimafragen an die Politik“. 

Bei diesem Termin haben wir kritische Fragen zum Klima an die Politik 
gestellt. Wir konnten mit Pia Marie Driemel eine Vertretung vom Jugend- 
parlament als Mitmoderation gewinnen. Von Seitens der Politik waren 
folgende Vertreter vor Ort: Thorsten Raschen CDU, Sönke Allers SPD, 
Hauke Hilz FDP und Claas Schott Grüne. Es war ein interessanter Abend 
mit lebhaften Diskussionen. Die Antworten und Standpunkte werden wir 
in der Legislaturperiode wieder hinterfragen.      

Ein Thema, welches uns immer begleitet ist die Verkehrspolitik. Dieses 
war unser Thema im März, wo wir das Verkehrswendebündnis zu Gast 
hatten. In Anschluss hat Frau Esther Lindenau die Aufgaben und Tätig-
keiten der Bürgerstiftung vorgestellt.

Im April konnten wir nach längerer Pause eine schöne Veranstaltung im 
Apollo durchführen. Schwerpunkt hier war die Entwicklung Werftquartier. 
Thomas Tjarks konnte wieder für die Moderation der Podiumsdiskussion  
gewonnen werden, Teilnehmer waren Dieter Petram (Investor), Melf 
Grantz (OB), Thorsten Neuhoff (Bürgermeister und Kämmerer), sowie 
Michael Ring (STK). Musikalisch wurde die erkrankte Nina Morgenroth 
durch eine talentierte Kollegin Tanja würdig vertreten, sodass der 
Abend einen angenehmen Rahmen hatte.

Bei dem Frühlingsfest waren wir am Stand des Bürgervereins vertreten 
und standen für interessante Gespräche und Anregungen zur Verfügung.
Ganz aktuell wurde die Umsetzung und der Inhalt des Gebäudeenergie-
gesetzes im Rahmen unserer Standteilkonferenz im Mai vorgestellt. 
Herr Axel Siemsen als Geschäftsführer der swb hat das Gesetz und die 
Problematik erläutert und stand für Fragen zur Verfügung. Im Anschluss 
hat sein Kollege Peer Herbe den geplanten weiteren Ausbau des Fern-
wärmenetzes in Bezug auf Geestemünde vorgestellt.

Bei der Langen Nacht der Kultur war die STK aktiv. Auf der Terrasse des 
EBH haben Philine und Valentin Müller-Hanssen den musikalischen 
Beitrag eröffnet, hiernach übernahm die Band der Geschwister-Scholl-
Schule die Bühne. Beendet wurde der schöne Sommerabend mit dem 
Gesang von Nina Morgenroth in Begleitung von Gerold Böttcher. Im Juli 
wurde Klarschiff gemacht – gemeinsam mit Kralle, von den Fischtown 
Pinguins und Andre Breitlauch von den Eisbären Bremerhaven fand die 
Aktion „Geestemünde räumt auf“ statt. Hier konnte mit Unterstützung 
vieler Schüler/innen unser Stadtteil von Müll befreit werden.

Das traditionelle Grillen bei der BBU fand bei sommerlichem Wetter im 
August statt. Hier wurde bei Speis und Trank in gemeinsamen Gesprächen 
über neue Themen für unsere Konferenzen gesprochen.



Das Thema Gesundheit war im September Schwerpunkt. Anja Kempf hat 
ihr Körperertüchtigungsprogramm Feelstrong vorgestellt. Ebenso hat 
Lars Müller die Schwierigkeiten und Möglichkeiten vom barrierefreien 
Geestemünde erläutert. Abschließend hat Dr. Irina Lewin (Verein FUSS 
e.V.) die Vorteile und Schwierigkeiten aufgezeigt, die das zu Fuß gehen, 
mit sich bringt, vorgestellt.

Auf dem Herbstfest waren wir – wie auch im Frühjahr – Gast am Stand des 
Bürgervereins und für Gespräche offen und haben neue Themen gesammelt.

Hendrik Sasse hat sehr intensiv im Oktober über die Möglichkeiten eines 
Balkonkraftwerkes referiert. Neben den Tipps und Erläuterungen zur 
Antragsstellung hatte er sogar ein Exemplar einer Photovoltaik-Anlage 
mitgebracht, welches direkt begutachtet werden konnte.

Michael Ring hatte für zahlreiche Interessierte eine Besichtigung des Müll-
Heiz-Kraftwerks im November organisiert. Hier wurden viele Informationen 
mitgeteilt und allen ein interessanter Einblick in die Technik gewährt.

Bei unserer letzten Konferenz 2023 gab es neben allgemeine Informa-
tionen zum Weihnachtsbaum, lebendigem Adventskalender etc. eine 
Diskussion zum Koalitionsvertrag aus der Sicht Geestemündes. Hier 
standen Astrid Milch (CDU), Marko Milholic (FDP) und Sönke Allers (SPD) 
Rede und Antwort.

Der geplante Jahresabschluss am Tannenbaum, Holzhafen, fiel leider 
aufgrund des stürmischen Wetters mit Dauerregen aus.

Es sind wieder viele Themen diskutiert und einiges in die Wege geleitet 
worden, um unseren Stadtteil weiter lebendig und kulturell attraktiv 
zu halten. Unser Motto: informieren – beteiligen – gestalten, füllen wir 
somit mit Leben. Über weitere Anregungen freuen wir uns – melden Sie 
sich einfach bei uns – wir freuen uns über eine rege Beteiligung.

Von Zeit zu Zeit wird man daran erinnert, dass man nicht die Ewigkeit 
hat, um sich seine Träume und Wünsche zu erfüllen … auch wir mussten 
dieses schmerzhaft feststellen dieses Jahr. Unser langjähriger Sprecher 
Klaus Dahl ist am 23. Oktober nach schwerer Krankheit verstorben. 
Klaus war immer mit sehr großem Engagement für Geestemünde im 
Einsatz. Er hinterlässt eine große Lücke in unserem Team. Viele Erinne-
rungen an gemeinsame Stunden mit Klaus werden uns weiter begleiten.

So bleibt uns jetzt nur noch ein gesundes neues Jahr zu wünschen. 
Bleiben Sie fit und zuversichtlich!
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